

Rapport d'activité de la Commission Jeune (CJ), 2024-2025

Rédigé par Roberto Seixas, président de la CJ

La CJ en standby...

Nous avons décidé en fin de saison précédente de tirer la sonnette d'alarme pour plusieurs raisons : succès très mitigé du concours des écoliers, retombées quasi nulles, nombre de licenciés jeunes en chute libre et de surcroît, ma motivation personnelle était pratiquement à zéro.

Nous en étions arrivés à la conclusion qu'il n'y avait que deux solutions : relancer un projet de pratiquement zéro, avec des idées cohérentes et des personnes motivées, ou tout arrêter. Continuer sur une voie du milieu ne ferait que démoraliser les bénévoles et leur faire perdre du temps et de l'énergie sans apporter grand-chose au mouvement.

J'ai essayé dans le courant de l'automne 2024, sans succès, de trouver une personne motivée à conduire un nouveau projet de promotion auprès des jeunes. C'est donc pourquoi nous nous sommes plus ou moins mis en pause durant la saison 2024-2025 en attendant de trouver une solution.

Nous nous sommes donc contentés de gérer les affaires courantes avec les jeunes restants. Nous avons tout de même organisé le tournoi de Jongny avec un très beau succès, ainsi que la présence de tous les jeunes et espoirs restants. Cinq jeunes ont participé aux championnats du monde de Trois-Rivières : Olivier Constantin, Wendy Fragnière, Jackson Keller, Sharon Sosoe et Nicolas Sittaro. Il est impossible de ne pas mentionner l'exploit d'Olivier, qui avec son compère belge Florentin Minet a remporté le titre de champion du monde en paires en catégorie jeune ! Ils ont réussi à déjouer tous les pronostics pour réaliser cette performance majuscule. Soulignons également les progrès des trois plus jeunes (Jackson, Sharon et Nicolas) qui pourraient être promis à un bel avenir à condition de les accompagner de la bonne manière.

... en attendant le potentiel nouveau !

Fin juin 2025, nous avons organisé un atelier de réflexion sur la question de la promotion du Scrabble auprès des jeunes. Neuf personnes y ont pris part. Ce fut une expérience très positive et de nombreuses bonnes idées ont pu être évoquées, cela a permis de relancer l'espoir.

Suite à cet atelier, j'ai tenté de formaliser nos réflexions et de lancer progressivement des actions concrètes. Nous nous sommes réunis fin août afin de définir notre nouvelle organisation et notre plan pour tenter de relancer le mouvement jeune en Suisse. Tharanya reprendra l'organisation du Concours des Écoliers Romands qui aura donc bien lieu en 2025-2026! Cet événement nous servira de plate-forme pour promouvoir le concours de façon ciblée dans des régions où nous disposons de suffisamment de personnes motivées pour effectuer un réel suivi continu. Nous avons nommé un.e délégué.e pour chacune de ces régions:

- Neuchâtel: Catia Benoit
- Morges: Carole Engelberger
- Gruyère: Nicolas Horner
- Fribourg: Fabienne Page
- Genève: Nicolas Bartholdi
- EPFL/Lausanne: Enzo Yerly

Nous avons également décidé de porter une attention particulière à la communication. En effet, une des difficultés principales est d'atteindre les jeunes (ils sont rares aujourd'hui à jouer à la maison !) et

de les intéresser au Scrabble. Pour ce faire, Laura Rosselet nous épaula spécifiquement sur ce sujet. Nous pensons notamment nous appuyer sur les Championnats du Monde de Bulle 2027 et les 50 ans de la fédération pour souligner que nous recherchons de nouveaux champions à cette occasion.

Merci à eux et également aux soutiens ponctuels qui se sont également portés volontaires ! Vous trouverez prochainement la liste complète des membres sur le site.

Le Concours des Écoliers Romands sera bien entendu une clé de voûte, mais dans chacune de ces régions, chacun est libre d'organiser des animations, des stands dans des foires (et bien d'autres idées bienvenues !) afin de promouvoir le Scrabble, surtout auprès des jeunes, et pourquoi pas auprès des adultes. **N'importe lequel d'entre vous est d'ailleurs le bienvenu pour proposer vos idées ! Pour cela, vous pouvez notamment prendre contact avec le délégué régional correspondant.** Une page (encore à l'état de brouillon) a été créée sur le site afin de guider ceux qui aimeraient organiser des activités de promotion : www.fssc.ch/promotion. Elle sera mise à jour dans les prochains mois.

D'un point de vue plus personnel, j'ai pu reprendre de l'espoir grâce aux nouvelles idées insufflées et à l'enthousiasme général suscité par notre atelier du 28 juin. L'année de pause m'a également permis de me régénérer et de retrouver de la motivation. Je me réjouis de coordonner ce projet et de faire mon possible pour le mener à bien.